

行發日三月八年一十二和照

要は人物如何

輿論に見る階級制度の存廢

強化に關する件」が提出され、その説明に「日本再建運動としての常會の使命愈々重きを加へ來つたのに鑑み縣に於ては近く常會を整備運營要項を改め且つ綜合指導強化運動を實施する計畫もあるので各區内會に於ては豫め之に呼應するの態勢を整へ政治、經濟、文化の全般に亘り民主自治體としての活潑なる運營を企圖し之が成績の發揚に最善の努力を致されたい」とある。先般岬會の輿論調查に依ると回答數二八四名中隣組制度が「うまくいつてゐる」と答へたものが男七四・二%、女二五・八%であつて男の方はくいつてゐない」と答へたものが男七四・二%、女二五・八%であつて男の方は答へてゐる者の方がやや多く女は少い。存廢問題でも男の方は直ちに廢止せよと答へたものが多い。然らば何故隣組制度が大衆の支持を受け得られないのか。制度そのものよりも結局は人間の問題である。隣組長や區内會長は雜務が多く配給その上で責任も重い。然るに市役所ではこれを重責な組織として何でも雜務を押し付ける傾向がある。故にさ

のであるから隣組長や區内會長はその場その場の責を負ふ。そこで隣組の人達に苦情でいはれやうものなら投げ出したいとなるのが人情だ。だから要領の好い人は絶対に組長や區長はひき受けない。従つて區内會長や隣組長には政治性を持ち指導力を備へた人物が多くないと、いふ結果を招いてゐる。制度そのものは運営上民主化の可能性も充分にあり存續の價値もあるのだから要ない。

終戦後平市内でめざましく繁昌収益をあげてゐる新商賈、新事業は美容院、洋裁塾、電機器業者、食糧品店、製粉工場、電球工場等である終戦と同時に女子挺身隊や勤報隊から解放となつたり或は職場を男子に譲つた若い女達が巷に氾濫して來た。彼女等は懐るには退職手當金を解して暇ができるのにまかせて先づ女らしい粧ひをこらすべく美容院に出掛けた。戰時中不當な壓迫を受けた電気店がからして繁昌した。現在水野美粧院、長谷川美容院、新美院、メイ美容室、吉田美容院、大庭美容院等々が電気料十五圓に税七圓五拾銭廿五圓五拾銭で毎日彼女達を満足させて頗る稼いでゐる。次に彼女達は嫁入前の経済として

區内會に専任の有給事務員を置いて配給連絡機関の整理統計等の事務に當らせ、やうにすべきでその費用は市と區で半分宛負擔すれば好い。勿論女で結構であるすればどんな難務を引き受けが押しつけても苦情はないし、市の行政いふきが末端に迄迅速にゆきわたるごとになる。兎に角市民は政治真剣に常會運営について検討して見る必要がある。民主政治はまづ末端の隣組制度からがつしりと積み上げてゆかねばならぬ。

牛乳の責任

## 此業の行方

醫者  
於

一曰 分

が食糧難の頂上か

して出し澁つてをる關係であるといはれてゐる。然らばこの八月の配給はどうなるか? 营團の机上計画では平市には馬鈴薯千五百五十三石(米換算) 小麥四百六十四石、糙麥五百七十九石配給することとなつてをり八十石の不足を見込んでをる即ち今月は十五四分以上薯ばかり食ふ勘定でもし麥の供出の代りにいもが多く供出さればもつといもを食見込

ねばならなくなる。この  
パンの配給も勿論ある  
なる。しかし先月末進  
からの二千二百七十五  
一袋六貢匁）の小麦粉  
荷して炭礦の勞務加配  
して既に廻してあり、  
は更らに二千七百袋の  
粉その他の進駐軍放出  
品が入荷の見込である  
ふ事で營團としては極  
作技術を活用して十日  
の米の配給ができるや  
偏してゐるといふこと  
るから八月の食糧危機  
うにか突破できるもの  
られてを

三、四日の兩日ローソク配給  
一般家庭二十五本宛 新益の家庭  
には其の他に二十本程度の特配  
▼四、五日の二日間 泽庵漬 四  
人迄百匁 五人以上百五十匁  
▼七、八日の二日間 ソース配給  
一、二人一合 三、四人一二合  
五、六人一三合 七、八、九人一  
四合 十人以上五合 必ずビン持  
參の事  
▼未だ期日や配給量が確定しない  
が大体十日頃一戸當三合程度の酒  
の配給がある

方  
醫者か  
業者か  
市役所か

てをる。また牛乳に就いても全然正式ルートがなく病人や乳幼児を持つ家庭ではやむなく飼料と交換に闇で手に入れてゐる有様で現在平市には平窪酪農組合から三斗、岡田その他から一斗で一日少くとも四斗以上の牛乳が出でてゐる筈であるがその多くは眞に必要とする病人や乳幼児以外の所に構流れし、甚しきは市内の某喫茶店に入つて少量の甘味を加へて一合一圓の公價のものが三圓に賣られてゐる事實がある。これは生牛乳で熱處理しないからといふ理由ださうだがこれらの問題は醫師の良心に待つ所多いが故に醫師會あたりが真剣にとりあげて解決すべきであらう

◆配給だより

平市に於ける今週の配給は、お盆が近くなつた故か中々賑やかだ

あるから八月の食糧危機はどうにか突破できるものと見られてゐる

後輩の現状　平第一校同窓会準備委員會の檄文

母校再建を期して立上つた平第一校同窓会準備委員會では四日の總會を前に左の如き檄文を發表した。

平第一校同窓生に寄す  
昨年七月二十六日一大音響と共に我等が學びのなつかしき母校灰燼化してより早一年。時流れ世移りて平和文化國家建設への使命に邁進しつゝある時、眞にその使命達成の柱石たる我等が後輩の學業狀態は如何? 今日は八時より明日は十時より三第二に或は第三に己が愛する校舎を持たず、只管傳統の第一魂を堅持し努力しつゝある後輩に姿。父として兄として是を時代の一悲劇なりと看過しえ得ようか。

諸兄想へよ。入學の日な! 父母にひかれ學びの道への喜びと誇りをも持ち揚土の地に第一步を踏みし日な! あの校舎に櫻散る校庭に師友と遊びし時を……あ、なつかしき母校校今は無く唯茂る夏草一群。此の時に當り新しき理想の下熱烈なる抱負抱きて平第一校同窓會再發足せんとす。

同窓生諸兄よなつかしの母校の爲頑是無き後輩の爲、熱烈にして御理解ある御協力を切に望む次第であります。

文協の座談會

文協の座談會

で毎日新聞前モスクワ貿易渡邊三樹治氏の座談會を行つた

學校特派會

れた箇所は、この山あひの何處で、あらうか。蕭條と風吹くうすら寒い日没時に、すつたつたと堀城へこえろうじるから、待つてこんなに山賊、追跡の聲のかゝる氣持をする。まして頂上にあるハモニカ長屋の破れから、子供が一人、二人とちよろく動き、人氣もないと想はれる長屋に炊煙の立昇る跡めになるを奇々怪々を極める。ハモニカ長屋は三年六ヶ月位泥中に沈んで居たハモニカが上向きに植たへた塩梅に見える。御存知の鳥穴が天に向つて並んでゐる。一切の希望を失して、この中に眠りをさす者は、星を眺め、布団の中にて月の光を掌にてすくふ風流を味へる。一見森闊たる空屋としかみえず、長年打捨てられた難破船の櫻

終戦後アメリカ國務省及陸軍省の共同經營で新設された「セントラル・フィルム・エクスチエイング」に依り四十五本の劇映畫が新輸入され既にその二十數本は封切られたが、記念すべき第一回封切作品として「春の序曲」及「キニーリー夫人」が選ばれた。「キニーリー夫人」は戰時中にM.G.M.社に依つて製作された傳記ものゝ一部で、原作はキニーリー夫人の娘エリザベスによつてなされ、是は我國に於ても先年白水社から諒闇出版されて好評を博した。

映畫は祖國をボーランドに持つマリーのパリ留學中から始まる。そして一切の困苦に耐えて自己の

研究にしてしき、その間ベロ一数  
授の激励を受け、ピエールキュー教  
リーと合知り、結婚し、途にラヂ  
ウムを発見する迄の道程が敬虔な  
洗煉された演出方法によつて二時  
間にわたり物語られる。今此の映  
畫を觀るに當つて注意すべき事は  
低俗な日本本映畫によつて指導され  
て來た觀客が、觀賞態度を如何に  
持つべきかと云ふ事に存する。單  
に此の映畫が新奇アメリカ物であ  
る事、そしてキリスト教夫人に扮  
するクリア・ガーンが目下彼女  
で「ガサブランカ」のインクリフ  
ト・ベルケマンと共に最大人氣が  
あると云ふ事だけの趣々しい前ぶ  
れのみによつて接すると、それは

に潮ねばならぬのであるが、「ギューリー夫人」の場合には、戦時中にかかる映画を製作し得たと云ふアメリカの社會を前提に置き、現在の我々の日常生活の上にも、アスされる大きな教訓があると云ふ事を強く意識して静かに深く味はつて観るべきである。

演出は當て「假面の米國」によつて、ジヨーニジア州にある鎖牢の實状を描き、アメリカ實社會の不正義を痛烈に批判したマービン・ロード。ロードは新人クリア・ガースン及びウオルター・ビイジョン専キューリー夫人の娘インレスに扮して、「迷へる天使」のマーガレット・オブライエンが後半顔を見せる（八月一日より内郷町磐城第二劇場にて上映中）。

市搔槌小路 色川木材株式會社  
▼製塙工男四名 三十歳—四十歳  
同女四名 二十五歳—三十歳  
時—四時晝休二時間 三食支給  
外日給十五圓—二十圓 月二回生  
國卒程度ノ者 住込 石城郡某下  
川字劍（穴倉）金子榮  
▼機械設計者 年齢不問 七時半  
一四時半迄 月二回休 四ヶ月以上  
上經驗者 通勤 平市正月町 電  
地鐵工所

ムウ  
具道工大・具機農  
類物金庭宋也ノ其  
膏軟ンリ  
(傷創・疹)  
町本湯線醫常  
社會式株產物醫常  
式株社會業品藥  
所張出縣  
番五一八話電

平市公會堂  
電話六〇三一  
蓄電池發電機  
マグネット 船舶自動車  
電機一般

久野電機工業所  
平市二丁目九番地  
電話平七二一五  
振替東京三〇四四  
日本監察團  
平病院長  
内木宗八  
平市十五町目  
電話本院八一〇〇  
分院六八三

ふりあぐる風景、のさかのきばりである。袴胸高にしめた花端の蒼白な顔面に、晩春の陽がうらゝに射す。堀坂街道の畔にかかる邊りにはひづくばる蛙にも似た長屋があつて、砂塵にまみれ、凝然として天氣の一方をうかゞふ氣配濃厚である。鰯の腹を立ち割れば、葡萄酒いろいろの生臭い肝が現れる。その肝に煙氣を入れて膨らし、小兒の頭大にして頸にぶらさげ、たそがれ迫る街道に四十がらみの女の振りして出没すれば、野鳥の時ならぬ叫びはなくとも、足の想はず懸ぐを覺ゆる。加之、宗匠頭巾に杖をめぐらし、高下馱はいた短脛の老人、白髮を打振り打振りじて、みえかくれするに至つては、場所にそぐはねぬ異なる感じで、怪しい物の怪を見たる具合である。つひ最近の道

觀世音の石碑に蝶々がとまり、赤い鳥居のかけに桃の花がのぞき、人焼く火葬場の臭ひかすかに鼻を打ち、道は湯本町へ入るのである堀坂街道は終るのである

八日十四日「麗人」  
十五日二十一日「お菊清十郎」  
二十二日二十八日「朱と緑」前篇  
篇 其の他毎週「新世界」ニユース  
「ヨナイティッド」ニユース以上平飼  
一日一七日「狂戀女師匠」  
八日二十四日「新妻鏡」大會  
十五日二十一日或る夜の股繕  
二十二日二十八日「幽靈水練師」  
其の他毎週「日本ニユース」「新  
世界ニユース」「ヨナイティッド」ニ  
ユース」  
以上の樂館  
今月の映畫番組に洋畫が一本も無  
い事は洋畫ファンを痛く失望させ  
てゐる。又九月第一週（八月二十一  
八日）から現在迄の映畫變り日  
（木曜日）が火曜日に變更になる

△福島縣體育協會發會記念  
四地區對抗六種目大會は七月二十七、八日の兩日福島市に於て開催された。殊に水泳は濱通りスポーツ聯明会から全國水泳大會に四名の出場者を獲得する優秀な成績を收めた。

◆大日本體育大會主催全國水上競技大會は八月十日寧塚ブール(大阪)に於て開される。濱通りよりの出

水 八時—十四時迄 暑休期  
二級所有者タレコト 四ツ倉町  
機工業株式會社  
▼工員男五十名、女十五名 共十六才—四十才 通勤 日本  
素小名濱工場  
▼少年工男二十名 十五才—十七  
才 通勤 八時—四時迄 大阪  
船平製織所  
▼旋盤工男五名 二十才—三十三  
三ヶ年以 上 經驗者 仕上工男二名  
二十歲—三十歲 三ヶ年以 上 經驗  
者 木工男二名 二十才—三十三  
一ヶ年以 上 經驗者 渇休 平市  
川町第一通信工業株式會社  
▼題材工男五名 二十歲—四十  
三ヶ年以 上 經驗者 製材工見習工  
男五名 十五歲—二十二歲 離去  
男五名 十五歲—二十二歲 事務  
員女二名 十六歲—四十歲 高女

シニベ  
シペタ  
(症膿化)  
月七一  
ツハ本日  
島福  
士揚市平  
は吹  
りよ  
店書  
目番  
平地住宅  
有限公司  
正木昌次郎  
電話二〇二番

金物類一式	農機具類一式
精 粉 機	製 塩 釜
家庭風呂釜	船 舶 用 發動 機
鐵山用機械	
佐藤鐵工販賣部	
平市四丁目マルトモ	
電 話 一二四一	
本社合資会社 佐藤鐵工所	
電話三六二・七三一	
「少年の町」役場	

堀坂街道（下）

草野 正辰

敗戦後、花嫁を見る機会多く、再建の息吹きをかぐ樂しさを覺えたものだつたが、さしがゝる内仕事りんりだる嫁御の足どりは頭重着なれぬ衣裳をまとつた爲か、山ひそ越えし疲勞も手傳つて、漫たるものがある。飯ものごとを運らねよろこびに、胸とゞろかしてゐるものだつたら、意外の飯にちりつける弟妹もあらうといふものとまれ。軍靴が通り、馬車に打乗つて、「巴里の屋根の下」なるうらぶれた流行歌を鼻で唄つてゆく馬車引を見極めつゝ、醉いたためたの袖をひき、赤面の草野正辰として、さき

袋に配給米をかつき、つまると子供等とつれだつて、薄暮静かな道よる街道を、そろりそろり歩む手の盲人は、いきどほろしげ盲辟で「ちゃんと金を買ひに何の違感がいるものか。泥縄などしたみたいなこといつて、何んだ」不精のひげ濃い顔をふくらみ、獨り語りは、聽く子供たちに如何聞えるのであらう。親たる者の責任を想ひ、生存のなかにある日本國民の一人として、配給米を貰ふ折に、おまじかに風流人の話を、改めて想ひ起してみると、頂上へ下りに反し騒ぎあらず、馬鹿

精神性の積極面が出て出でてなる。明の俳句、麗月の和歌、石井の筆が光つてゐる。續出する勞組文藝誌は体裁もさる事ながらと内容充實のため平素の指導が必要であらう。読み捨てられる程なものにならなくて也好い。

★ロゴス 第四號 長谷泉氏（アモール・アチャ）矢崎秀雄の「道德の敗類と宗教」の二編載つてゐる。何れも眞鍊な読み方へのある論文で特に宗教教育に關係を持つ人々に一讀をすゝめ（高木）

◇八月十一日午前八時半  
り濱通スポーツ聯盟角道主催  
三郡角力大會が内  
町常磐炭礦青年學校々庭  
於て開催される  
◇福島縣體育協會陸上競  
聯盟主催女子陸上四地區  
抗大會が八月十一日郡山市  
に於て、同じく女子排球大  
會も開催される  
◇福島縣體育協會籠球聯盟  
主催四地區對抗女子籠球大  
會が八月四日午前九時より  
磐女校庭にて開催せられ

（同）平泳 志賀昌幸（一）  
郵便局  
◇常磐地區炭礦軟式野球  
會は八月三日、四日の二  
間磐中、磐女、平工の三  
ラウンドで舉行、二十二  
一ムが出場する

平市五丁目二  
電話六六八三五三  
福島工場  
星製藥株式會社  
新星硝子工業株式會社  
硝子製品一切の製造  
醫藥用、化學用其他

文藝

た家屋から、首ひいた人出現も續いて足なえたる女立ち出て子供を引連れ、背にするは世にありて最上の資たるものぞではなかつ

総文化部の發行 息窓月刊四頁  
文化部長大和田君の指導だけあ  
て表紙、目録カット其の他の編  
技巧が斯然地紙を壓してゐる。

さの味がまだ示す確實に無い  
うである。

選手左の如し  
背泳 白土健（東北配電）  
營業所）自由形 圓谷裕

小兒科內科  
酒井醫院

カツカツ高價買入  
現金・焼付・引伸し